



Síntesis Informativa 05/Mayo/2024

SECRETARÍA

(B175) Promueve Agricultura uso de secadores solares para ahorrar costos a cafetaleros.

Con el fin de disminuir la emisión de contaminantes y generar ahorros económicos para los productores de café, el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** promueve el desarrollo y el uso de secadores solares de bajo costo entre agricultores de pequeña escala. El Instituto, bien público de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, destacó que con el aprovechamiento de la energía solar se mejoran las características organolépticas del grano de café, al evitar su contaminación con olores provenientes de los combustibles utilizados en las secadoras tradicionales.

https://www.hoytamaulipas.net/notas/560202/Promueve-Agricultura-uso-de-secadores-

solares-para-ahorrar-costos-a-cafetaleros.html

https://lado.mx/noticia.php?id=15809836#google_vignette

https://hiptex.com.mx/noticias/54654/promueve-agricultura-uso-de-secadores-solares-para-ahorrar-costos-a-cafetaleros-de-pequena-escala

(B174) Sader: industria adquiere 350 mil toneladas de maíz de Sinaloa La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) comunicó que en el marco del programa de comercialización para el maíz blanco, la industria ha adquirido 350 mil toneladas provenientes de productores en Sinaloa.

http://campechehoy.mx/2024/05/04/alerta-por-gusano-barrenador-en-ganado/

Verificaría la Sader corridas de toros

Un tribunal federal ordeno a la **Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** ejercer funciones de verificación e inspección sanitaria en espectáculos taurinos y, en su caso, imponer sanciones cuando no se procure el bienestar de los animales. Las reglas incluyen la Ley Federal de Sanidad Animal y la Norma Oficial Mexicana (NOM) Métodos para Dar Muerte a Animales Domésticos y Silvestres, cuya aplicación corresponde al **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica). Reforma, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000396nc.pdf

Advierten unilateral acuerdo por maíz

Tras una reunión con productores de maíz, el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, informó que pactó con ellos cinco compromisos, pero dijo que el precio del





grano por tonelada se mantiene en 5 mil 457.16 pesos, lo que fue considerado como unilateral por dirigentes que en días pasados bloquearon vías en el estado. También acordó gestionar ante **Segalmex** simplificar reglas de operación para la compensación de estos 750 pesos, a fin de que los productores reciban ese recurso sin burocratismo tras entregar su cosecha; solicitar reunión del Presidente Andrés Manuel López Obrador con inconformes y gestionar ante **Segalmex** para que en el próximo ciclo de siembra se extienda la entrega de fertilizantes a otros cultivos como garbanzo y cártamo. **Reforma, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000430nc.pdf

AGRICULTURA

Solicitan presencia de la GN en Hidalgo para vigilar canales de aguas negras

Productores del distrito de riego 003, integrado por más de 20 municipios, solicitaron al gobierno federal el envío de elementos de la Guardia Nacional (GN), para que resguarden los canales de aguas residuales utilizadas para sus cultivos toda vez que hay disputas entre ellos por la desigual distribución del líquido. El distrito de riego 003 fue creado hace cien años para enviar el agua del drenaje del estado de México v de la capital del país a las regiones del Valle de Tula y Valle del Mezquital a fin de que se aprovechara en las actividades agrícolas. La Jornada, P 22 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000234nc.pdf

Kiosko / Protestas campesinas generan "dimes y diretes"

Los que abrieron "el ring" en Sinaloa, nos comentan, son el candidato de .Morena al Senado, Enrique Inzunza Cázarez y el actual senador del FRI, Mario Zamora Gastelum. Nos relatan que don Enrique "tiró el primer golpe" en el que acusó a don Mario de estar detrás de las protestas de agricultores que tomaron varias casetas de peaje de carreteras en rechazo al precio fijado para la tonelada de maíz y recordó cuando estuvo al frente de la Financiera Nacional y que presuntamente otorgó créditos a amigos y familiares, a lo que don Mario respondió con un "gancho al hígado" al decir que: "era bueno para tres cosas: grabar videos, violentar mujeres y para nada". **El Universal, P12**

https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116295816

Granizada en Tehuacán deja daños a cultivos

La fuerte lluvia acompañada de granizo y ráfagas de viento que se registró la tardenoche del pasado viernes en la junta auxiliar de Santa Catarina Otzolotepec, perteneciente al municipio de Tehuacán. Habitantes de esta comunidad reportaron que las siembras de aguacate, chícharo, aba, chile canario, entre otros se vieron afectadas, tras el fenómeno climatológico que se presentó en donde el granizo de más de un centímetro de diámetro afectó principalmente a los plantíos de





aguacate. Expresaron que esperan que ante la notificación que también se emitirá a la **Secretaría de Desarrollo Rural (SDR)** se pueda realizar una visita de inspección de campo, para que se analicen los daños y puedan ser incluidos en el programa contra siniestros para el campo.

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-05-05/tehuac%C3%A1n/granizada-en-tehuac%C3%A1n-deia-da%C3%B1os-cultivos

GANADERÍA/APICULTURA

Compromiso de las instituciones académicas ante los desafíos sociales

Las instituciones académicas tienen la responsabilidad de adaptarse y comprometerse con los desafíos sociales y éticos actuales, estos desafíos indiscutiblemente enfrentan paradigmas sobre nuestra relación con los demás animales y sus entornos. Cuestionar los graves impactos de la ganadería industrial y cómo podemos llevar una vida causando el menor daño posible. https://www.sinembargo.mx/05-05-2024/4496431

PESCA | ACUACULTURA

Abrirán barra de la laguna de Barra Vieja la próxima semana

Personal de Protección Civil, Bomberos y pescadores realizaron un recorrido de supervisión en las orillas de la Laguna de Barra Vieja previo al inicio de la temporada de lluvias y huracanes el próximo 15 de mayo. El recorrido fue encabezado por el coordinador Protección Civil y Bomberos de Acapulco, Efrén Valdés Ramírez, y tuvo como prioridad conocer la carga de agua que tiene este manto acuífero a días de que inicie la temporada de lluvias y huracanes.

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/abriran-barra-de-la-laguna-de-barra-vieja-la-proxima-semana-11865216.html

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

La esquina, comida con causa

Pedro Zañudo, mejor conocido como Pete Mezcales, es el director general del lugar, y cuenta que cada ingrediente vegetal proviene directamente de los chinamperos de Xochimilco, mientras que los productos acuáticos y marinos son obtenidos de proyectos de pesca sostenibles. Por otro lado, la producción sustentable tanto de chinampas, productos pesqueros y apoyo a productores de bebidas locales es para el lugar un pilar de la conservación de las especies y la salud del ecosistema. "Es fundamental que los productos cultivados en las chinampas y los métodos de producción sostenible lleguen a la mesa de los restaurantes para establecer cadenas de suministro más saludables", consideró Pete. El Sol de México, P 19





https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000126nc.pdf

La crisis climática resta años de vida

El estudio del Centro Regional Lancet Countdown Latin America, que contó con la colaboración del Instituto Nacional de Salud Pública de nuestro país, agregó que las dietas nutritivas con base en plantas, ricas en cereales integrales, legumbres, verduras y frutas están asociadas con menores emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI), disminución en el cambio de uso de suelo por presencia de ganado, bajo riesgo de enfermedades no transmisibles y aumento en la esperanza de vida. "Por otro lado, el consumo excesivo de carnes de origen animal, procesados y azúcares refinadas generan más GEI y prácticas agrícolas intensivas, así como mayores tasas de enfermedades y mortalidad prematura en las poblaciones humanas", remató. **Excélsior, P 1 y 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000302nc.pdf

Piden activistas parar pérdida de alimentos

Apuesta plataforma a rescatar comida; plantean modificar hábitos de consumo. El freno al desperdicio de comida es un tema crucial en materia de reducción de la pobreza en el País y también de mitigación del cambio climático, sostiene Kim Durand, CEO y cofundador de Cheaf, una plataforma digital dedicada al rescate de alimentos, "El problema, y por eso consideramos que es tan grave, son 20 millones de toneladas de comida en buen estado que se van a la basura cada año, 20 mil millones de kilos", remarca en entrevista. **Reforma, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000427nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

Buscan desatorar México-EU: aduanas trabajarán más horas

Ante el endurecimiento del gobierno de Texas en la revisión de camiones de carga procedentes de México, la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) acordó con su contraparte, la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, ampliar los horarios de operación aduanera en los cruces fronterizos alternativos entre Chihuahua y Texas para destrabar esta situación. La medida busca agilizar el tránsito de camiones de carga ante las recientes inspecciones exhaustivas implementadas por el gobierno de Texas y el Departamento de Transporte de esta entidad en los puentes de Ysleta-Zaragoza y BOTA-Córdova, en Chihuahua. La Crónica, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000008nc.pdf





CAMBIO CLIMÁTICO

Urgen declarar emergencia por sequía en la CDMX

Raúl Rodríguez, presidente del Consejo Consultivo del Agua (CCA), indicó que actualmente cada vez más colonias de las 16 alcaldías presentan desabasto de agua potable, por lo que las autoridades capitalinas tienen los elementos para emitir la declaratoria de emergencia. Agregó que la sequía que actualmente afecta la cuenca del Valle de México y la sobreexplotación del acuífero son aspectos previsibles. Recordó que 76% del agua se destina a la agricultura, 14% al consumo humano y el resto lo usan las industrias. **Excélsior, P 1 y 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000306nc.pdf

PRESIDENCIA

¡Ya basta!; exigen que AMLO deje de atacar a ciudadanos

Más de 200 políticos, periodistas y académicos condenaron la filtración -por parte del gobierno federal- de un expediente con datos personales de la politóloga María Amparo Casar y su familia. En una carta, señalaron al Mandatario de romper los límites legales y morales en su afán de venganza personal contra los críticos de su administración. **El Universal, P 1 y 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000372nc.pdf

POLÍTICA

Las mujeres resolverán problema de agua, afirma

La candidata presidencial de Morena, PT y Partido Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, aseguró que, de ganar la Presidencia y Clara Brugada la jefatura de Gobierno, resolverán el problema del desabasto de agua, al trabajar en conjunto con la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez. Durante su mitin en Atizapán de Zaragoza, en el Edomex, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, se comprometió a resolver el problema del agua de la zona conurbada de la Ciudad de México y el Estado de México. Excélsior, P4 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000339nc.pdf

Promovió Morena reforma de Azteca

Los senadores de Morena, con Ricardo Monreal al frente, fueron los promotores de una reforma al Banco de México que buscaba beneficiar a Banco Azteca para que pudiera liberar los dólares que no podía ingresar al País, una trama que se vincula ahora con acusaciones de soborno contra un congresista de ÉU que es investigado por el Departamento de Justicia de ese país. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000374nc.pdf





Red Compartida

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, esta semana visitó el estado de Hidalgo y en Pachuca los integrantes de ese partido político se preguntaban cuál era el motivo de su visita, pues pocos sabían a qué iba, se pensó que era por acompañar a Xóchitl, pero la candidata presidencial no estaba en su estado natal, es más, ni siquiera ha ido al municipio donde nació. Resulta que el viernes fue como testigo de honor de un evento -la creación del plan nacional de desarrollo agropecuario para defender el agua- y llegó en helicóptero, mientras que la raza llegó en combis. La Prensa, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000361nc.pdf

Ofrece coordinación VS. Corruptelas

El candidato de Va X la Ciudad de México, Santiago Taboada, recorrió las calles de San Andrés Mixquic, en Tláhuac, a bordo de un tractor y una bicicleta. Durante su recorrido, el aspirante de la coalición conformada por PAN, PRI y PRD se comprometió a llevar a la alcaldía plantas de tratamiento y potabilizadoras para asegurar el abasto de agua. Reconoció que San Andrés Mixquic era símbolo de riqueza natural; sin embargo, con la explotación de recursos y falta de desarrollo por el abandono del gobierno, la zona ahora presenta graves carencias, las cuales se comprometió a solucionar. El Heraldo de México, P 7

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000289nc.pdf

Propone recuperación de campo

Durante un recorrido en varios pueblos originarios de Tláhuac, el candidato a Jefe de Gobierno por la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada, se comprometió a mejorar la seguridad pública en la demarcación y rescatar la producción local. El panista aseguró que la Alcaldía ha caído en un abandono por la falta de atención a los servicios públicos, el alza en inseguridad y el desabasto de agua "Gracias por ese valor, porque yo sé que hubo muchas presiones. Ante habitantes de la comunidad de Andrés Mixquic, Taboada se comprometió a otorgar apoyos al campo a través de maquinaria como tractores, plantas de tratamiento y potabilizadoras. **Reforma, P 20** https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000544nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Respaldo a la lucha contra el saqueo a Petróleos Mexicanos

Senadores de Morena respaldaron la decisión de la directiva de Pemex de emprender acciones legales por los casos de corrupción que han sido detectados en la empresa, como el de Agronitrogenados, en el que ya se acordó un pago de 216 millones de dólares. El viernes, el director de la Petrolera, Octavio Romero Oropeza,





dio a conocer en la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador que además había una serie de "contratos leoninos" y pensiones vitalicias, como la de María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos contra la Corrupción -organismo detrás del cual está el empresario Claudio X. La Jornada, P 1 y 4 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000195nc.pdf

Tres de cada 10 escuelas tienen daño estructural

Las deficiencias son más críticas en localidades con altos índices de marginación y condiciones climáticas extremas, donde se identifica una mayor tasa de abandono escolar, revela un informe de la dependencia federal. El Universal, P 1 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_05052024/05052024000367nc.pdf